
平成 21 年（2009 年）９月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（３日目）

平成 21 年９月 11 日（金）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 久 高 将 光

(自民・無所属

連合)

１ 都市計画行

政について

(１) モノレール延長に併せた首里北地区（石嶺

地区）の道路整備について

モノレール延長により、石嶺地域に新たな

駅が設置されることになるが、地域の交通拠

点、まちづくりの核としての機能を担うこと

が期待される。しかし、首里北地区（石嶺地

区）においては新たな駅へアクセスするため

の東西方向を結ぶ道路は弱く、計画的な整備

を行う必要があると考えられる

そこで駅の整備と併せて那覇市都市計画

マスタープランで位置づけられている石嶺

37 号（城東小学校横）から平良石嶺線（城

北小学校横）へつなぐ道路の整備について、

今後の取り組みについて伺う

また、新しい駅には交通広場の整備も必要

と思うが見解を伺う

(２) 那覇市交通基本計画について

今年度より那覇市の交通基本計画の策定

に取り組むとのことであるが、そのねらいと

全体のスケジュール、現在の取り組み状況に

ついて伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

那覇市指定建造物文化財読谷山御殿墓の整備

について

石嶺地域には国指定文化財伊江御殿別邸庭園

と伊江御殿、豊見城御殿、読谷山御殿と三基の摂

政（シッシ）墓を含め琉球王国ゆえんの歴史的道

路として文化財が連なっており、整備が進んでい

る

しかし、読谷山御殿墓は那覇市指定唯一の建造

物文化財であるにもかかわらず整備が遅れてい

る。この件については学校通学路整備事業にも好

意的に協力するなどやっているが、肝心な本体の

整備が遅々として進んでいない

本員は幾度となく取り上げているが、当局の見

解を伺う

２ 文化財行政

について

【答弁を求める者】

教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

那覇市教育委員会移転について伺う

教育委員会は 1966 年に建設され、40 年余りの

永きにわたり、那覇市の教育の殿堂としてその

役割をはたしてきた。今回、建物の老朽化に伴

い年内には取り壊し、「とまりん」への一時的入

居の計画が進められている。以下について伺う

(１) 引越の日程はどのようになっているか

(２) 取り壊し（解体）の費用はいくらか

(３) 跡地利用はどのように考えているか、当局

の見解を伺う

庁舎の仮移転について伺う

(１) 引越しの日程はどうなっているか

(２) 引越しにかかる経費はいくらか

(３) 仮移転することによる職員の個人的出費

はどうなるか

２ 與 儀 實 司

(自民・無所属

連合)

１ 教育行政に

ついて

２ 仮庁舎への

移転について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) この行事を開始した経緯と意義を問う

(２) 真和志自治会長連絡協議会から、どのよう

な改善要求が出されているか。教育委員会

は、どう対応するのか

(１) 学校２学期制についての評価と問題点を

問う

(２) 全県の３学期制と２学期制の比率と数。２

学期制に移行していない理由はなにか

(１) 老朽危険遊具の取り替えの推進状況と安

全な遊具の設置予算の増額を求める

(２) 「安全な公園」の定義はなにか。新都心「ガ

ジュマル公園」の「ハブに注意」という標示

は必要なのか

(３) 長田一丁目の長田北児童公園は石ころが

多くて危険との声があるが、改善を求める

(１) 市営団地に網戸がついていない理由は何

か。沖縄において窓に網戸は必需品ではない

のか

(２) 高齢者世帯を中心に、床や畳・流し台など

を無償で修理・取替えをして欲しいとの要求

にこたえるべきと思うが見解を問う

３ 我如古 一 郎

(日本共産党)

１ 識名園友遊

会について

２ 教育行政に

ついて

３ 公園行政に

ついて

４ 団地行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

今回の那覇市議会選挙の結果についての市長

の見解を伺う

全国学力テストについて伺う

(１) ４月に実施して８月末に公表するのは時

間がかかりすぎではないのか

(２) 那覇市と他の市町村との比較

(３) 市単独で学力テストは出来ないものか

(１) 地球温暖化対策として伺う

① 那覇市のエコオフィス計画の経過と成

果

② 今後の取り組み

(２) 緑のカーテン事業について

① これまでの経過

② 今後の取り組み

(１) これまでの経緯と進捗状況を伺う

(２) これからの課題と取り組みについて伺う

４ 高 良 正 幸

(自民・無所属

連合)

１ 市議会につ

いて

２ 教育行政に

ついて

３ 環境行政に

ついて

４ 旧軍飛行場

用地問題につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 国際港湾都市那覇市ウォーターフロント

とはどのような事業か伺う

(２) 同事業の進捗状況について伺う

(３) 同事業の予算内容と事業期間について伺

う

(１) 麻薬に関する事件及び検挙数はどのよう

になっているか伺う

(２) どのようなルートで麻薬が入手されてい

るか伺う

(３) 麻薬撲滅のためにどのような対策を講じ

ているか伺う

世界少年野球大会を奥武山球場で開催するこ

とは、青少年に大きな夢と希望を与えることにな

ると思うが、本市としてどのように考えるか所見

を伺う

５ 仲 松 寛

(自民・無所属

連合)

１ 国際港湾都

市那覇市ウォ

ーターフロン

ト事業につい

て

２ 大麻、覚醒

剤等、麻薬の

実態について

３ 奥武山球場

の活用につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 仮庁舎移転に伴い、泊小学校周辺の交通量

の増加が予想されるが、通学路の安全対策は

どうなっているか

(２) 銘苅小学校近くのてんとう虫公園前交差

点への信号機設置の進捗状況について伺う

(３) 松川の真和志中央線の坂下交差点から田

崎病院間での横断歩道の設置について伺う

(１) 歩道の現状を総点検し、補修整備ができな

いか

(２) 場所によっては構造上の問題があるよう

に感じるが、凸凹にならない資材がないのか

(３) 銘苅庁舎・銘苅小学校間はなぜ歩道が分断

されているのか

銘苅市営住宅前にバス停の設置ができないか

親（養育者）が年金受給年齢に達した場合の

措置はどうなるか

６ 野 原 嘉 孝

(公 明 党)

１ 交通安全対

策について

２ 新都心の歩

道整備につい

て

３ バス路線に

ついて

４ 児童扶養手

当について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

那覇港における船舶給水事業の実態について

(１) 那覇港における船舶給水を扱っている会

社は何社あり、会社の名称は何か伺う

(２) 船舶給水業務については給水場所の区分

があるのか。また、会社別の取り扱い給水量

はいくらか伺う

(３) これまで船舶の接岸場所が変更になった

場合の取り扱いは、どのように行っていたの

か。船舶ごとか、ふ頭別か伺う

(４) 新たに若狭地先に国際旅客船バースが設

置されるが、どのふ頭で給水している業者が

給水するのか伺う

(１) とまりんのホテルの平成７年から現在ま

での家賃の経緯を伺う

(２) 公募入札の結果、三井不動産株式会社の落

札額を伺う

(３) 落札者で優先交渉権者の三井不動産株式

会社が手を引いた理由は何か伺う

７ 久 高 友 弘

(改革クラブ)

１ 港湾行政に

ついて

２ とまりんの

ホテル経営に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 市内の点字ブロックの点検を行うべきで

ある。段差や浮き上がっている点字ブロック

は早急に改修すべきである。当局の見解を問

う

(２) 那覇市字宇栄原 465 番地の１の隣の坂道

は幅員がとても狭いので大型車は進入禁止

にすべきではないか。当局の見解を問う

(３) 那覇市具志一丁目21から22番地の学研教

室付近は通行車両や歩行者が多いにもかか

わらず、街灯がなく危険である。保安灯を設

置すべきである。当局の見解と対応を問う

(４) 宇栄原南区画整理地域の側溝のふたの整

備の進捗状況について。早期に完成すべきで

ある。当局の見解を問う

(１) 新庁舎の建設費用の総額は2007年１月 30

日付けの新聞報道（沖縄タイムス・なはかわ

ら版）にもあるように、当初は 50 から 60 億

円程度を想定し議論されてきた。当局の見解

を問う

(２) 今回の提案は事業総額約 90 億円と、当初

の 1.5 倍の規模であり、これまでの識者によ

る「那覇市新庁舎基本構想審議会」や議会の

「新庁舎建設に関する調査特別委員会」の前

提や意見を無視した、または反故にした、提

案ではないのか。当局の見解を問う

(３) 今回の提案される新庁舎に入る職員総数

（正職員、臨時・非常勤）は何人で、駐車場

を除く総床面積の規模は何㎡か。当局の見解

を問う

８ 湧 川 朝 渉

(日本共産党)

１ 道路行政に

ついて

２ 新庁舎建設

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

小さな政府、効率のよい行政、住民サービス、

地域の活性化の視点から、行政業務の委託等を展

望して公民館（自治会）を法人化し、地域住民を

主人公とした地域づくりを推進してはどうか

そのためには、位置付け、運営、予算などの基

本を条例で明確にしていく方向で検討してはど

うか

地域に自治会があるかどうかの視点でなく、ま

ちを明るくすることが、犯罪を防ぎ、子どもの健

全育成、子どもと高齢者の留守宅が多い共働き家

庭が安心して働けるように、実態調査の上、安全

と安心のまちづくりの基本基盤設備として、防犯

灯を積極的に推進してはどうか

墓地の周辺は犯罪が起きやすい

ハブ等の出没により危険な状況である。楚辺地

域における墓地の状況データに基づき説明を求

める

特にその中で、防犯灯がない、周囲が草木が多

くハブ等の危険が予想される箇所についての説

明も求める

さらに、危険地域防犯上問題になると思われる

場所の整備計画防犯体制についての考え方を伺

う

那覇市の臓器移植待機者の現状と支援体制等

の現状について伺う

９ 新 屋 清 喜

(そうぞう)

１ 自治会への

支援体制につ

いて

２ 地域の防犯

体制について

３ 墓地の周辺

整備について

４ 臓器移植で

しか助からな

い命と家族へ

の支援体制に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

民主党は沖縄政策をまとめた沖縄ビジョンで

普天間飛行場の県外・国外移設を求めている。ま

た、去る衆議院選で当選を果たした県内選出の全

員が県内移設に反対で一致している。今、市長と

して政策転換を図る考えはないか伺う 

民主党連立政権は、2010 年度の総予算（2009

年度約 207 兆円）を全面的に組み替え、政権公

約（マニフェスト）で示した主要政策で優先順位

の高いものから実行することとしているが、本市

の予算編成に際しての対応策を伺う

民主党は、地方分権の一環として沖縄県を国の

｢ひもつき補助金（社会保障・義務教育関係は除

く）｣は廃止し、沖縄県を一括交付金化のモデル

ケースにするとしている。従来の補助金制度が抜

本的に見直しされるが、現行と変更後はどのよう

な影響が想定されるか伺う 

民主党は出産時に 55 万円の一時金、「子ども手

当」は、子ども１人当たり年 31 万 2 千円（月額

2 万 6 千円）但し、平成 22 年度は半額を中学校

卒業まで、また生活保護の母子加算を復活し、父

子家庭にも児童扶養手当を支給することを約束

しているが、子ども手当の概算額と評価について

伺う

（１）今回の衆議院選の取り組み内容について

（２）県外からの移転者に対する取り組みについ

て

10 玉 城 彰

(民 主 党)

１ 平和行政に

ついて

２ 2010年度の

予算編成につ

いて

３ 交付金制度

の見直しにつ

いて

４ 安心して子

育てと教育が

できる政策に

ついて

５ 投票率の向

上対策につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、選挙管理委員長、

関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 民主党の年額31万2000円の「子ども手当」

について

① ９月８日の代表質問で、本市における

「子ども手当」の該当者は５万 5,979 名と

の答弁があったが、間違いないか

② 本市の子どもたちに支給される金額は

いくらになるか。初年度と次年度からに分

けてください

(２) 配偶者控除と扶養控除の廃止について

本市の該当世帯数はいくらあるか。また、

増税になる世帯はいくらか

(３) 保育の待機児童を解消するについて

① 那覇市における潜在的待機児童数は800

名程度との答弁があったが、間違いないか

② 政権政党が待機児童を解消する旨公約

しているので、市は来年度予算で解消に必

要な計画を持って予算を要求する考えは

ないか

(４) 奥武山球場について

① 奥武山球場のドーム化を公約として当

選した議員がいるがそれは可能か。また、

市にその意思があるか否か

② 那覇市の主体する事案が市長や市議会

意思にかかわらず勝手に変更が可能なの

か

11 安慶田 光 男

(自民・無所属

連合)

総選挙におけ

るマニフェスト

と那覇市行政と

の関連について

【答弁を求める者】

関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年９月 11 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

総務省から公募提案のあった事業に、本市が２

件の提案を応募し９月補正予算に計上している

が、事業の概要と目的、及び事業採択の見込みに

ついて伺う

８月 21 日の「お知らせ」によると、2009 年版

那覇市「市民便利帳」が発行中止となった。多く

の市民が心待ちにしている便利帳であるが、中止

に至った経緯と理由について伺う

昨年６月議会代表質問において、携帯電話のリ

サイクル推進について質疑を交わしたが、その後

の取り組みについて伺う

一方通行の浮島通りを逆走する車両が多いと

の地域からの声があるが、実態と対策について伺

う

12 糸 数 昌 洋

(公 明 党)

１ ユビキタス

タウン構想推

進事業につい

て

２ 市民便利帳

について

３ 環境行政に

ついて

４ 交通行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長


